



SILUETAS

UNA VOZ IMPORTANTE: ELIANA GODOY Y GODOY



Eso pienso de Eliana Godoy Godoy, una dama penquista, desde el día en que ella tuvo la particular gentileza de enviarme una interesante partida de poemarios, todos de sus autoría. En otros instantes, había leído artículos suyos, publicados en las páginas del diario "El Sur", sobre materias relacionadas con la crítica literaria. Por último, había también recibido cartas suyas, donde me contaba parte de su caminar por los dominios de la creación y difusión, en tanto exaltaba nuestra propia actividad en los mismos campos.

De este modo, el nombre de Eliana Godoy fue invadiendo poco a poco el ámbito de mis realidades e incorporándose con plenos derechos a mis preocupaciones inmediatas.

Así se justificó esta relación, que me ha permitido conocer a una de las personalidades literarias más auténticas de la Octava Región, relación que adquirió mayor solidez, cuando el diario "El Sur", me publicó un artículo sobre ella y su obra, en su edición del 20 de enero de 1983, artículo que posteriormente reproduje en mi libro "Contacto Literario", publicado ese mismo año.

¿Cómo llegó su nombre a integrarse a mis quehaceres literarios?

Fue un día de 1982, cuando hojeando diarios y revistas de otros tiempos, encontré su nombre, que ya me parecía familiar. Y fue en la Revista "En Viaje", que editaba hace años Ferrocarriles, donde no sólo su nombre, sino también su fotografía y sus versos aparecían en lugar destacado. Le envié fotocopia de ese material, diligencia que debe haberla motivado significativamente, pues, a contar desde entonces, nuestras relaciones epistolares no se han interrumpido.

Hemos intercambiado libros y pareceres y hemos inscrito nuestras opiniones en los diarios de esta y otras regiones. Ella, no contenta con eso, editó en su imprenta particular, un generoso ensayo sobre algunas de mis obras, trabajo

Por prof. Carlos Rosé Ibáñez

que tituló con el nombre de "Justa Razón" (60 páginas, 1984).

¿Cuántos libros ha escrito esta dama infatigable, que con una constancia de hormiga, nos está enviando periódicamente su producción literaria desde su casa, situada primero al interior de San Pedro, en los aledaños de Concepción y ahora desde Talcahuano?

En 1983 nos hablaba de 53 libros. Ahora, siete años después, con esa persistencia desplegada a manos llenas, con ese corazón abierto a todas las instancias, tal número superó los sesenta libros, haciendo de Eliana Godoy, una de las escritoras de mayor producción, no sólo de esta zona, sino del país.

No es una poeta que entusiasma a los críticos locales. Sin embargo, tiene premios y distinciones importantes en concursos internacionales, donde ha sido exaltada su poesía y ponderado su quehacer literario. De ello pueden dar testimonio organizaciones importantes de Argentina, Uruguay, Brasil y México.

Estimo que los escritores penquistas y regionales están en deuda con Eliana Godoy. Ella no sólo ha creado y difundido. También ha ponderado a través de su pluma y de su Revista "Luz Verde" a hombres y mujeres de esta tierra, labor digna y muy útil, sobre todo para las generaciones nuevas. El último número de su revista es el 15. El último libro que de ella recibí "Reverbero ignaro" (120 págs., 1987), es la síntesis de un dolor grande que la aqueja: la sensible situación en que se debate el mundo actual. Son como "revelaciones" o "el apocalipsis" de San Juan, una dimensión nueva de su poesía, que, entre otras cosas, nos hace apreciar la íntima tragedia del fracaso:

"Fracasa el rosal
cuando es arsenal disfrazado
de ropa inocente.
Fracasa el hombre
que cree en la libertad
y se convierte en carcelero".

(Rosal y hombre, pág. 107)

Eliana Godoy Godoy, poeta de nuestra tierra, merece ser conocida y estudiada. Aún más: merece ser reconocida.

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Hay que fortalecer el apoyo a los profesores". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)